

SEGUNDO ENCUENTRO ARGENTINO DE PROFESORES DE DERECHO CONSTITUCIONAL

(Universidad de Belgrano: Buenos Aires, Argentina)

Del 14 al 18 de agosto se celebró en Buenos Aires el "Segundo Encuentro Argentino de Profesores de Derecho Constitucional", organizado por el Instituto de Derecho Público de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Belgrano, al que concurrieron cerca de doscientos especialistas en la materia y se presentaron treinta trabajos y ponencias sobre las temas en estudio. Fueron elegidas las siguientes autoridades de la reunión: *Presidente*: Jorge Reinaldo Vanossi; *Vice-presidentes*: Pablo A. Ramella (San Juan), Carlos M. Vargas Gómez (Corrientes), Ivan J. M. Cullen (Santa Fe), César Enrique Romero (Córdoba), René Balestra (Rosario), Francisco Cerro (Tucumán), Roberto J. Repetto (Buenos Aires) y Germán J. Bidart Campos (Buenos Aires); *Secretario General*: Ricardo Haro (Córdoba); *Secretarios*: Raúl Madueño (Buenos Aires), Humberto Quiroga Lavié (Buenos Aires), Decio Carlos Ulla (Santa Fe), Guillermo Becerra Ferrer (Córdoba), Porfirio Aquino (Corrientes), y Jorge De La Zerda (Salta).

Fueron elegidos *Presidentes Honorarios* del Encuentro, los siguientes visitantes: Luis Carlos SÁCHICA Aponte (Colombia), Federico Gil (USA.), Jorge Xifra Heras (España), Jacobo Schaulsohn (Chile), Alberto Ramón Real (Uruguay), Amaury Moraes de Maria (Brasil) y Mario López Escobar (Paraguay).

En la sesión inaugural hicieron uso de la palabra el Decano de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Belgrano, Dr. Felipe Mario Liporace y el Director del Instituto de Derecho Público y Presidente del Encuentro, Dr. Jorge Reinaldo Vanossi. En dicha oportunidad se procedió a la lectura de un mensaje de adhesión del señor Ministro de Justicia de la Nación Dr. Antonio J. Benítez. Asimismo, estuvo presente en el acto el señor Presidente de la Federación Argentina de Colegios de Abogados, Dr. Guillermo Óscar Nano. La jornada concluyó con una recepción ofrecida por el Decano de la citada Facultad.

Con motivo de la reunión, se procedió a la inauguración de la "Muestra de Textos Constitucionales", a cuyo significado se refirió el Dr. Horacio J. Sanguinetti en su carácter de organizador de la exposición, para luego culminar con una conferencia del Profesor de la Universidad de Barcelona, Dr. Jorge Xifra Heras, que se refirió a las formas y el valor de las Constituciones.

En la sesión del día 15 fue considerado el tema I, sobre *Lineamientos fundamentales para una reforma de la Constitución Nacional*, actuando como *relator* el Dr. Pedro José Frías (Córdoba) y como *secretarios* los

doctores Daniel Rudi (La Plata), Miguel M. Padilla (Buenos Aires) y Alberto Zarza Mensaque (Córdoba). La jornada concluyó con una cena en el "Teatro de Bolsillo", con la dirección del Señor Carlos A. Paonessa.

En la sesión del día 16 fue tratado el tema II, sobre *Estructura y funcionamiento de los órganos del poder*, actuando como *relator* el Dr. Alberto A. Natale (Rosario) y como *secretarios* los doctores Carlos F. De Antueno (Buenos Aires), Marta Lovrina de Mántaras (Santa Fe) y Jorge E. Cermesoni (Buenos Aires). Ese día tuvieron lugar una visita de los participantes del Encuentro al "Museo de la Casa de Gobierno" y una recepción ofrecida por las autoridades del "Instituto para la Integración de América Latina", en cuya oportunidad hicieron uso de la palabra los doctores Félix Peña y Jorge Reinaldo Vanossi, en nombre del INTAL y del Encuentro, respectivamente.

En la sesión del día 17 fue desarrollado el tema III, sobre *La integración latinoamericana y la reforma de la Constitución Nacional*, actuando como *relator* el Dr. Alberto A. Spota (La Plata) y como *secretarios* los doctores Juan Carlos Pereyra Pinto (Buenos Aires), Hebe Rimoldi de Ladmann (Buenos Aires) y Julio A. Macagno (Córdoba). Al término de la sesión los asistentes rindieron homenaje a la memoria del Libertador General Don José de San Martín, con motivo del aniversario de su muerte.

En la sesión de clausura, hicieron uso de la palabra el Dr. Pablo A. Ramella por los profesores del interior y el Dr. Jacobo Schaulsohn por los profesores visitantes, cerrando el acto el Rector de la Universidad de Belgrano, Dr. Avelino J. Porto, quien anunció un pedido del Ministro de Justicia de la Nación para que se eleven al Poder Ejecutivo los trabajos presentados y se continúen las tareas mediante la elaboración de opiniones en torno al cuestionario oficial preparado por la Comisión Especial que él preside. La Universidad de Belgrano también hará llegar las conclusiones del Encuentro a los partidos políticos y otros sectores del quehacer nacional, que serán invitados a participar de las próximas reuniones del Instituto de Derecho Público para exponer sus puntos de vista y debatir los temas en cuestión.

HANS AUFRICHT

(1902-1973)

El 26 de junio de 1973 falleció el ilustre jurista Hans Aufricht. La labor realizada por Aufricht fue extraordinaria pues se caracterizó por su brillantez y por su amplitud, ya que fue catedrático, investigador, conferencista y consultor tanto de organismos internacionales como de instituciones de alta cultura. La obra intelectual del Dr. Aufricht comprendió el Derecho, en especial el Derecho Internacional, las Finanzas Públicas, la Filosofía Política y las Relaciones Internacionales.